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合 理 使 用 经 费 搞 好 药 材 供 应
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解放军二五一医院是一所拥有 张 床

位的中心医院
,

每年用于购买药材经费达上

百万元
。

几年来这所医院的药材科
,

坚持科

学计划
,

合理安排经费开支
,

精打细算
,

严

格财务审批制度
,

狠抓增收节支
,

在经费十

分紧张的条件下
,

较好地保障了临床用药
。

一
、

科学计划
,

统筹安排
,

把钱花在刀

刃 上 每年初
,

他们坚持对上年度所花的

全部经费
,

运用经费物资管理的 科 学

管理方法
,

进行认真的分析
,

总结合理开支

的经验
,

找出不合理开支的问题
,

指导制定

本年度的经费开支计划
。

在制定计划时
,

着

眼于医院建设和医疗水平的发展
,

兼顾到经

济效益和社会效益
,

采取长计划
,

短安排
,

统筹兼顾
,

保障重点的办法
,

合理安排经费

开支
。

如去年根据医疗需要
,

医院办公会确

定再添置一台 超诊断仪
,

当前 超的 型 号

比较多
,

究竟买哪一种比较合适
,

院里一时

定不下来
。

药材科进行了反复考察论证
,

从

价格上讲
,

买一台普通型号的 超有六七 万

元就够了
,

但要买比较先进的
、

多功能的马

克 。型 超诊断仪就要花费 万元
,

占全 年

度经费开支的很大比重
,

财力难以负担
。

从

实用价值上看
,

普通型号的 超
,

虽然花 钱

少
,

但医院已经有了
。

其他医院也已大都装

备
。

如果再买
,

不仅是个重复
,

而且对医院

技术水平的提高 也不利
,

更谈不上 经 济 效

益
。

在得到上级卫生部门支持经费巧万元的

情况下
,

从发展的眼光
,

他们帮助院里下了

购买马克 型 超的决心
。

现在这台 超在

提高医院的诊断技术和经济效益方面发挥了

重要的作用
。

又如脉动真空高压消毒锅是 当

前较先进的消毒设备
,

医院也很需要
,

但考

虑到在用的几台普通高压消毒锅还能使用
,

如果购买新的
,

这几台旧的换下来不用就会

造成浪费
。

因此
,

就坚决放弃 了购买计划
。

二
、

坚持一支笔审批 制度
,

严 把 财 务

关 几年来他们一直坚持一笔审批财务

制度
,

实行药材经费开支药材科主 任 负 责

制
,

院领导也不越权
,

有效地把住了药材经

费开支关
。

如有位领导花了 多元钱配了一

付眼镜
,

找到药材科主任要求全部报销
,

按

照医院配制眼镜只能报销 元的制度
,

药材

科主任 向这位领导做了耐心解释
,

只给报销

了规定的部分
。

还有某科室找人加工了 个

精密仪器的保护罩和 个幻灯银幕
,

加工费

就要 。元
,

先后找了好几位 同志到药 材 科

说情
,

要求照价付款
。

药材科的同志认为工

钱不合理都给挡了回去
,

经过认真核实只给

报销了 元
。

尽管这卡下的 元在整 个 经

费开支中就象大海中一滴水
,

但能 积 少 成

多
。

由于药材科财务制度坚持的好
,

年全

军财经 纪律大检查时被医院定为免检科室
。

三
、

精打细算合理开支
,

决 不乱花一分

钱 在医院床位多
、

开支大的情况下
,

医院药材科以保证临床治疗为前提
,

处处注

意勤俭节约合理开支
,

做到了该花 的 钱 上

千
、

上万元也要花
,

不该花的钱一分 也不浪

费
。

特诊科心电图机需要更新
,

他们认为这

个钱应该花
,

于是支出  多元买了一台进

口心电图机
。

与此同时
,

科室同志要求再用

七八元钱买一个电热杯做附助器材
,

药材科

经过调查
,

认为电热杯可以用暖水瓶代替
,

不同意买
。

有的同志觉得药材科太小气了
,
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认为买得起马
,

还备不起鞍 三千多元都花

了
,

还在乎这七八块钱
。

药材科同志坚持 自

己的意见
、

七八块钱就这么省下来了
。

又如

传染科在肝炎治疗上
,

一直采用中西药加输

液治疗方法
,

治疗时间长疗效也不佳
,

科里

的医生总抱怨没有新药
。

药材科根 据 用 药

信息
,

及时购入 了治疗肝病的新药一联苯双

醋
,

临床使用效果良好
,

急
、

慢性肝炎的疗

程分别 由原来的 天
、

天缩短成 天和

天
。

经费也由每天每人两块多减少为

元
。

再如 病理科和手术室防腐消毒用的福尔

马林
,

过去一直用化学试剂
,

每公 斤 价 值

元
。

药材科经试验
,

证明可以用每公斤

元的工业品代替
,

仅这一项每年就可节

约经费上千余元
。

四
、

正常的增收狠抓不放
,

不正 当的收

入分文不取 几年来药材科充分挖潜改

造
,

极积开展药品的自制
,

不断增 加 自制

品
,

千方百计地满足临床需要
,

节约经费开

支
。

医院每年需要大输液 一 万瓶
,

如到

市场购买需 多万元
,

他们就采取在驻地附

近收购旧瓶
,

每个瓶子就可节省开支近两角

钱
,

经认真处理后
,

坚持大输液 自配
,

仅大

输液一项
,

每年就比在市场上购买节省近十

万元
。

做 超用的传导胶
,

在市场上购买 每

要 元多
,

医院每月需要量达 万

耐
,

一度还很难买到
。

为了保证供 应
、

节

约经费开支
,

他们及时研制出符合要求的代

用品
,

每 成本费只有几角钱
。

药 材科

同志处处坚持 以医院经济利益为重
,

只要能

省下一分钱他们决不放过
,

而对他们自己可

以得到的额外
“福利”

却分文不沾
。

这几年

药材采购行业 曾盛行
“回扣风

” ,

医药公司

多次来科协商要求购买他们的药品
,

好处是

可给药材科全体人员每月解决十多元钱的福

利 外地推销员也纷纷登门
,

提出更为优厚

的回扣
。

药材科同志不图个人利益
,

一心为

医院节约经费开支
,

宁可自己吃亏也不让医

院受损失
。

他们顶住回扣风
,

坚持从正常渠

道买质优价廉的药品器材
。

近三年在采购上

就节约经费达 万余元
。
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穆 斯 林 病 人 斋 月 中 用 药 遵 从 性 差

最近公布的调查报告指出 在斋月禁食期间
,

许多穆斯林病人将一天的药量集中于一次服用
。

调

查者建议
,

处方者应充分了解穆斯林病人在禁食期

间用药的遵从性发生了改变
。

另方面病人也应更好

地了解不遵从医嘱的潜在危险
。

在斋月
,

穆斯林白天是禁食的
。

为了解在禁食

期间病人对药物治疗是怎样做的
, ,

等在

科威特对 名穆斯林病人进行了调查
。

结果 被调

查的男性中
、

女性中 的人在禁食期间都改

变了用药方案
。

的病人承认他们往往在即将开

始禁食时或者在进餐后立即将一天的药量 一 次 服

用
。

其它人则是分两次服用
,

一次是清晨
,

一次是

夜间
。

虽然有 的人说
,

如果他们感到 病 情 恶

化
,

他们则会结束禁食并按医嘱服用药物
,

但是多

数病人并不认为他们的疾病是不禁食的良好理由
。

作者认为一次用药
,

或者至多用药二次
,

这些

用药剂量都将引起治疗上的问题
。

也有能使血药浓

度过高或药物相互作用
,

当药物与食物同进时造成

的吸收问题等
。

另外许多病人在开禁时饮用大量的

碳酸化饮料和罐装果计
,

这些都会降低胃内 值

而干扰某些药物的吸收
。

因此作者建议 病人与处方者之间应
,

密 切 配

合
,

对处方者来说
,

应了解在斋月等食期间病人用
药的遵从性可能发生改变

,

故应对此采取 断卜偿

措施
,

如开给一些缓释制剂和半衰期较长的药物
。

病人也需要了解按规定方法用药的重要性
,

在改变

用药方式之前最好征询医生的意见
。

临床药师也可

对此为病人提供咨询
。
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